

## **Leçon 12    3<sup>ème</sup> trimestre 2009**

### **Sabbat après-midi, le 12 septembre 2009**

Dieu fera de personnes humbles Ses instruments. Même si elles n'ont qu'un seul talent, et le font fructifier, il augmentera. La grande faute dans l'église est que l'œuvre de sauver des âmes est tellement limitée que l'avancement du royaume de Dieu est lent. Une église qui recule est le résultat certain d'une église égoïste, une église qui n'utilise pas ses talents en coopération avec Jésus pour restaurer l'image de Dieu en l'homme. Nous devons exercer un ministère pour chaque créature. La responsabilité est placée devant nous d'agir vis-à-vis de tous nos amis, de nos connaissances, de ceux qui sont liés avec le monde et séparés de Dieu. Ceux qui sont apparemment aimables et agréables doivent venir dans la sphère de nos labeurs. La vérité est pour eux tout autant que pour nous, et nous devons dire : « Venez. »

Dieu a confié la connaissance de la vérité concernant la rédemption à chaque âme convertie, et cette connaissance doit être communiquée à d'autres. Avec un cœur tendre et sympathisant parlez-leur de la grande vérité de la rédemption. Si nous sommes pleins d'ardeur nous pourrons et nous voudrions parler de telle manière que tous diront que nous avons l'amour de la vérité dans notre cœur. La frivolité et l'amour des amusements nous refroidiront, mais ils ne pourront pas éliminer le message que nous devons apporter en tant que témoins du Christ. Et chaque âme sauvée en sauvera d'autres; car ceux qui sont vraiment convertis se rendront compte qu'ils sont dépositaires de vérités sacrées. Quelles riches bénédictions suivront les efforts purs et consacrés de l'ouvrier qui dépend de Dieu! *Review and Herald, April 26, 1898*

### **Dimanche, le 13 septembre 2009**

L'enseignement du Christ était l'expression d'une conviction bien enracinée, fondée sur l'expérience; ceux qui apprennent de lui deviennent des maîtres selon l'ordre divin. La Parole de Dieu, prononcée par quelqu'un qui est sanctifié par elle, possède une force vivifiante qui attire à elle les auditeurs et leur apporte la conviction qu'il y a là une réalité vivante. Quand quelqu'un aime la vérité qu'il a reçue, il le manifeste par le ton de sa voix et des attitudes persuasives. Il fait connaître ce qu'il a entendu et vu, ce que ses mains ont touché concernant la parole de vie, afin que d'autres communient avec lui grâce à la connaissance du Christ. Son témoignage sortant de lèvres purifiées par le charbon ardent de l'autel, fait l'effet de la vérité sur un cœur réceptif et opère la sanctification du caractère. *The Desire of Ages, p. 142; Jésus-Christ, pp. 124,125*

L'œuvre du peuple de Dieu dans le monde a pour but de réprimer le mal, d'élever, de purifier et d'ennoblir l'humanité. Les principes de bonté, d'amour et de bienveillance doivent déraciner chaque fibre d'égoïsme qui s'est infiltré dans toute société et a corrompu l'Eglise. ... Si hommes et femmes ouvraient leur cœur aux influences célestes de vérité et d'amour, ces principes rejailliraient comme des ruisseaux dans le désert, rafraîchissant chacun et transformant par leur fraîcheur tout ce qui maintenant n'est que stérilité et misère. L'influence de ceux qui suivent la voie du Seigneur aura des

conséquences éternelles. Ils connaissent la joie de la paix céleste comme une puissance durable, rafraîchissante et lumineuse.

*God's Amazing Grace, p. 124; La puissance de la grâce, p. 125*

Les membres de l'Eglise doivent maintenant confesser leurs rechutes dans le péché, et s'aider les uns les autres. Mes frères et sœurs, ne laissez rien vous séparer les uns des autres et de Dieu. Ne parlez pas des différences d'opinion, mais unissez-vous dans l'amour de la vérité telle qu'elle est en Jésus. Présentez-vous devant Dieu et réclamez-vous du sang répandu par le Sauveur pour obtenir du secours dans votre combat contre le mal. Je vous assure que vous ne plaidez pas en vain. Lorsque vous vous rapprochez de Dieu, avec une contrition qui vient du cœur, et avec la pleine assurance de la foi, l'ennemi qui cherche à vous détruire sera vaincu.

Tournez-vous vers le Seigneur, vous, pauvres pécheurs qui avez perdu l'espérance. Cherchez votre force en lui. Montrez une foi humble et inébranlable en sa puissance et en son désir de vous sauver. *Prophètes et rois, pp. 199, 200*

Un courant vivant de salut coule de Christ. Il est la fontaine de vie et la source de toute puissance. Quand par la foi nous saisissons Sa force, Il change, il change merveilleusement celui qui semble être sans espoir, et qui a une apparence décourageante. Dieu le fera pour la gloire de Son nom.

Dieu fait appel à Ses fidèles qui croient en Lui, de parler de courage à ceux qui sont incroyants et sans espoir. Puisse le Seigneur les soutenir et à prouver, par une foi vivante, qu'Il existe. *Review and Herald, October 1, 1903*

### **Lundi, le 14 septembre 2009**

Le Rédempteur du monde fut traité comme nous méritons d'être traités afin que nous puissions être traités comme Il mérite d'être traité. Il est venu en notre monde et a pris nos péchés sur Son âme divine, afin que nous recevions l'imputation de Sa justice. Il fut condamné pour nos péchés, dans lesquels Il n'avait aucune part, afin que nous puissions être justifiés par Sa justice, dans laquelle nous n'avions aucune part.

Le Rédempteur du monde s'est donné Lui-même pour nous. Qui était-Il? La Majesté du ciel, versant Son sang sur l'autel de justice pour les péchés de l'homme coupable. Nous devrions connaître notre relation avec Christ et Sa relation avec nous. Nous devons faire pleinement confiance à Dieu, et Lui demander de suppléer à nos moindres manques comme aux plus grands. Le Seigneur nous encourage à Lui faire confiance; et la grande preuve de notre union avec Christ et la meilleure manifestation de notre amour pour Lui est d'obéir à Ses attentes. Si vous avez de l'amour pour Jésus, amour qui est tout simplement une expression de la vie de Christ en nous, alors vous ferez ce qu'Il vous a commandé. Cela c'est la religion pratique. Rachetés par la rançon payée pour vous, vous irez de l'avant et montrerez combien vous aimez Jésus en obéissant à Ses commandements. Vous devez porter des fruits en accomplissant Ses commandements, parce que vous êtes des sarments du Cep vivant. Sa prière est que Sa joie puisse demeurer en vous, et que votre joie soit complète.

*Review and Herald, March 21, 1893*

Quoiqu'il nous soit conseillé d'obéir, nous ne devons pas penser que nous pouvons mériter le salut par nos bonnes œuvres. Le salut est un don gratuit de Dieu et il doit être reçu par la foi. Il est offert à l'âme repentante par le Christ au moyen du grand plan de la

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

rédemption. Mais la preuve de notre amour pour Lui, l'évidence de notre foi, se montreront par notre obéissance à la sainte loi de Dieu. Notre Sauveur déclare : « Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père, je l'aimerai, et je me ferai connaître à lui. » (Jn 14 :21) Le Christ s'attend à ce que nous gardions les commandements parce qu'Il sait qu'en les gardant il y aura une grande récompense : la révélation d'un caractère à la similitude divine.

*Signs of the Times*, May 16, 1895

La vie éternelle sera la récompense de tous ceux qui obéissent aux deux grands principes de la loi de Dieu : l'amour pour Dieu et pour le prochain. Les quatre premiers (commandements) définissent nos devoirs envers Dieu et nous ordonnent de l'aimer ; les six derniers (commandements) résument nos obligations envers notre prochain. L'obéissance à ces commandements est la seule preuve que l'homme puisse donner de sa connaissance sincère et salutaire de Dieu. Notre amour pour Dieu est manifesté par celui que nous témoignons à ceux pour lesquels le Christ est mort. Alors qu'il était enveloppé de la nuée, le Christ nous a donné des indications concernant cet amour. Clairement et distinctement il a posé les principes du ciel que les membres de son peuple élu devaient observer dans leurs relations mutuelles. Ces principes, Jésus les a mis en pratique durant sa vie terrestre. Les règles qui doivent diriger la vie de ses disciples ont fait l'objet de son enseignement....

*That I may Know Him*, p. 9; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 11

### **Mardi, le 15 septembre 2009**

Le Christ avait prédit que des imposteurs viendraient, que par eux « l'iniquité » serait « accrue », et que « la charité du plus grand nombre se refroidirait ». Il avait mis en garde ses disciples contre le danger qui menacerait ainsi les églises et qui serait plus néfaste que les persécutions de ses ennemis. Maintes fois, Paul a signalé aux croyants le mal que feraient ces faux docteurs. En conséquence, qu'ils se prémunissent contre ce péril, plus que contre tout autre ; car en recevant de faux docteurs, ils ouvriraient la porte aux erreurs par lesquelles Satan affaiblirait leur spiritualité et ruinerait la confiance des nouveaux convertis dans la foi évangélique.

Le Sauveur est la pierre de touche qui permet d'éprouver les doctrines présentées par ces faux docteurs. Les disciples doivent rejeter tout ce qui ne s'harmonise pas avec ses enseignements. Jésus-Christ crucifié pour le péché, ressuscité des morts, monté au ciel, voilà la science du salut qu'ils doivent connaître et prêcher.

Les avertissements de la Parole de Dieu, au sujet des dangers qui menacent l'Eglise, nous sont aussi particulièrement adressés aujourd'hui. Alors qu'aux temps apostoliques, les imposteurs s'efforçaient par la tradition et la philosophie de détruire la foi dans les saintes Ecritures, de nos jours, par la « haute critique », l'évolutionnisme, le spiritisme, la théosophie, le panthéisme, l'ennemi de toute justice cherche à égarer les âmes. Pour beaucoup de gens, la Bible est une lampe sans huile, parce qu'ils suivent les sentiers d'une foi spéculative, source de confusion et d'erreurs. En disséquant, en faisant des conjectures et en prétendant reconstruire, la haute critique détruit la foi dans l'inspiration de la Bible. C'est frustrer la Parole de Dieu de son pouvoir de diriger, d'élever, d'inspirer les vies humaines que de professer de telles théories.

Le spiritisme enseigne aux multitudes que le désir est la loi suprême, que licence signifie liberté et que l'homme n'a de comptes à rendre qu'à lui-même.

*Acts of the Apostles*, pp. 473, 474; *Conquérants pacifiques*, p. 420, 421

*A la loi et au témoignage ! Si on ne parle pas ainsi, c'est qu'il n'y aura pas d'aurore pour le peuple. Esaïe 8 :20.*

La Parole de Dieu est donnée au croyant comme sauvegarde contre les faux docteurs et les esprits séducteurs. Satan se sert de tous les moyens pour empêcher les gens de se familiariser avec les Ecritures, dont les déclarations claires et précises dévoilent ses desseins. Chaque réveil du peuple de Dieu est marqué par un redoublement d'activité de la part de l'ennemi. Il rassemble maintenant ses dernières énergies pour un assaut final contre le Christ et ses disciples. La grande et suprême séduction est imminente. L'antichrist va opérer ses plus grands prodiges sous nos yeux. La contrefaçon sera si parfaite qu'il ne sera possible de la démasquer que par les Ecritures. C'est, en effet, par ces dernières qu'il faut éprouver la nature de chaque déclaration et de chaque miracle...

*Tragédie des siècles*, p. 643

Celui qui fait des miracles le critère de sa foi s'apercevra que Satan, par des tromperies séduisantes, opérera des prodiges qui auront toute l'apparence de vrais miracles. ...

*Messages choisis*, p. 60

Satan, cet être rusé, introduira des erreurs subtiles propres à obscurcir les esprits et à saper le fondement des doctrines du salut. Tomberont dans ses filets ceux qui n'acceptent pas la Parole de Dieu telle qu'elle est écrite.

*Messages choisis*, vol 2, p. 60

*Maranatha*, p. 156

### **Mercredi, le 16 septembre 2009**

Jean ne poursuivait pas son œuvre sans faire face à de grands obstacles. Satan n'était pas inactif. À son instigation, de méchants hommes cherchèrent à abrégier la vie utile de cet homme de Dieu. Mais de saints anges le protégèrent contre leurs assauts. Jean devait démontrer qu'il était un fidèle témoin du Christ. L'Eglise en péril avait besoin de son témoignage.

Par de fausses représentations et des mensonges, les émissaires de Satan avaient cherché à soulever l'opposition contre Jean et contre la doctrine du Christ. En conséquence, des dissensions et des hérésies menaçaient l'Eglise. Jean y fit face sans broncher. Il barra la route aux adversaires de la vérité. Il écrivit et exhorta, afin que les propagateurs de ces hérésies n'aient pas le moindre encouragement.

Il existe encore de nos jours des dangers similaires à ceux qui menacèrent l'Eglise des premiers siècles. Ainsi les enseignements de l'apôtre sur ces deux points devraient être soigneusement suivis. « Vous devez avoir de la charité, » voilà le cri qu'on entend partout, spécialement de la part de ceux qui se prétendent sanctifiés. Mais la charité est trop pure pour couvrir un péché non confessé. Les enseignements de Jean sont importants pour ceux qui vivent au milieu des périls des derniers jours. Il fut intimement associé avec le Christ, il entendit Ses enseignements et fut témoin de Ses puissants miracles. Il donna un témoignage convaincant qui brisa l'effet des mensonges de l'ennemi.

*Review and Herald*, February 22, 1881; *La vie sanctifiée*, pp. 34, 35

Les directives données pour l'œuvre de Dieu ne laissent pas place à un compromis avec le mal. Le Fils de Dieu a été manifesté afin qu'il puisse attirer tous les hommes à lui. Il n'est pas venu pour endormir le monde en le berçant, mais pour indiquer le sentier étroit où nous devons tous nous engager afin d'atteindre un jour les portes de la cité de Dieu. Ses enfants doivent suivre ses traces. Quel que soit le prix du sacrifice de ses aises ou de l'égoïste indulgence, quelles que soient les fatigues du labeur et les souffrances, il faut constamment mener la lutte contre le moi.

*Gospel Workers*, p. 135; *Le ministère évangélique*, p. 129

Dieu demande à ses serviteurs de marcher dans la lumière et de ne pas se boucher les yeux, afin de pouvoir discerner l'œuvre de Satan. Il faut qu'ils se préparent à avertir ceux qui courent le danger d'être séduits par ses artifices. Satan travaille de droite et de gauche pour obtenir l'avantage. Il ne reste pas en repos, mais il est persévérant, vigilant et habile à saisir toutes les occasions afin de gagner du terrain dans sa lutte contre la vérité et contre le royaume de Dieu. Il est lamentable que les serviteurs de Dieu soient si peu sur leurs gardes en face des ruses de Satan. Ils sont assoupis, de telle sorte qu'au lieu de résister au diable pour qu'il s'enfuie loin d'eux, un bon nombre d'entre eux sont disposés à accepter un compromis avec les puissances des ténèbres.

*Testimonies*, vol. 3, p.196 ; *Témoignages*, vol. I, pp. 372, 373

Le Christ n'a jamais offert la paix au prix d'un compromis. Le cœur des serviteurs de Dieu débordera d'amour et de sympathie pour celui qui est tombé dans l'erreur, et dont parle la parabole de la brebis perdue ; cependant, ils parleront du péché sans ménagement. Ils feront preuve d'une sincère bienveillance mais qui réprouve l'erreur et le péché en toute impartialité et sans hypocrisie. Jésus a vécu au milieu d'une génération pécheresse et pervertie. Il ne pouvait se permettre d'être en paix avec le monde en s'abstenant d'avertir les humains et de leur adresser des reproches. Cela n'aurait pas été en harmonie avec le plan du salut.

*Evangelism*, p. 368; *Évangéliser*, p. 332

#### **Jedi, le 17 septembre 2009**

Etudiez la vie et le caractère de Christ et cherchez à imiter Son exemple. Le comportement sans consécration de certains de ceux qui prétendent être croyants au message du troisième ange a eu pour résultat de conduire quelques-unes des pauvres brebis dans le désert. Qui a manifesté le soin d'un berger pour ceux qui sont perdus et qui errent ? N'est-il pas temps d'être des chrétiens en pratique aussi bien que de nom ?

Quelle bienveillance, quelle compassion, quelle tendre sympathie, Jésus a-t-Il manifestées vis-à-vis de l'humanité souffrante ! Le cœur qui bat à l'unisson avec Son grand cœur d'amour infini communiquera la sympathie à chaque âme dans le besoin, et révélera ainsi qu'il a le même état d'esprit que Christ... « Il ne brisera pas le roseau qui ploie, il n'éteindra pas la mèche qui vacille. » Esaïe 42 : 3 .Chaque personne qui souffre a droit à la sympathie d'autrui et ceux qui sont imprégnés de l'amour de Christ, de Sa pitié, de Sa tendresse et de Sa compassion, répondront à chaque appel qui est fait à leur soutien.

Ils ne diront pas, lorsqu'un appel leur est fait en faveur de ceux qui périssent loin de Christ, « cela ne me concerne pas ». Ils n'agiront pas comme le fils aîné, mais manifesteront un intérêt et une sympathie personnels. Ils suivront l'exemple de leur

Maître, et ils chercheront et sauveront ceux qui étaient perdus, obéissant aux paroles du Sauveur lorsqu'Il déclare : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Chaque personne qui cherche à retrouver le droit chemin vers Dieu, a besoin de ceux qui ont un cœur tendre et plein de pitié, qui ont un amour semblable à celui de Christ.

*Review and Herald*, October 16, 1894

Si vous marchez dans la lumière, chacun de vous peut être un porte-flambeau pour le monde. Ne cherchez pas à accomplir quelque œuvre extraordinaire alors que vous négligez les petites occasions qui sont à votre portée. Nous pouvons faire beaucoup en donnant en exemple la vérité qui se dégage de notre vie quotidienne. On ne peut pas facilement résister à l'influence qui s'exerce de cette manière. Les hommes peuvent combattre et narguer notre logique; ils peuvent résister à nos appels, mais une vie consacrée, faite d'amour désintéressé à l'égard de l'humanité est, pour la vérité, un argument qui ne peut pas être réfuté. Une vie humble, consacrée, vertueuse peut accomplir bien plus qu'une prédication sans exemple pieux. Vous pouvez vous efforcer d'édifier l'église, d'encourager vos frères, de rendre les réunions publiques intéressantes; et vous pouvez faire monter vers Dieu des prières qui seront comme les faucilles tranchantes des moissonneurs dans les champs de blé. Que chacun d'entre vous ait un intérêt personnel, qu'il se charge du fardeau d'une âme pour veiller et prier afin que l'œuvre soit couronnée de succès. *My Life Today*, p. 220; *Avec Dieu chaque jour*, p. 224

Rappelez-vous que dans chaque assemblée vous rencontrez le Christ, le Maître des assemblées. Encouragez un intérêt personnel réciproque ; car il n'est pas suffisant de connaître simplement les personnes. Nous devons connaître les personnes en Jésus-Christ. Il nous est recommandé d'« avoir de la considération les uns pour les autres. » C'est le thème de l'évangile, alors que le thème du monde est le moi.

J'encouragerai ceux qui s'assemblent dans de petits groupes pour adorer Dieu. Frères et sœurs, ne soyez pas découragés parce que vous êtes un si petit nombre. L'arbre qui se tient seul sur la plaine, plonge ses racines plus profondément dans la terre, étend ses branches plus largement de toutes parts, et croît plus fort et plus symétrique alors qu'il lutte seul contre la tempête des plaisirs. Ainsi les chrétiens séparés de toute dépendance terrestre peuvent apprendre à se reposer entièrement sur Dieu et peuvent obtenir la force et le courage dans chaque conflit.

*Our High Calling*, p. 166

Le caractère réel de l'Eglise est déterminé non pas par sa profession de foi, quelque élevée qu'elle soit, ni par les noms qui sont inscrits dans ses registres, mais par ce qu'elle accomplit réellement pour le Maître, par le nombre de ses membres fidèles et persévérants. Le zèle personnel, l'effort individuel vigilant font davantage pour la cause du Christ que les sermons et les professions de foi.

*Review and Herald*, September 6, 1881; *Le Service chrétien*, p. 17

#### **Vendredi, le 18 septembre 2009**

Pas de lecture complémentaire.